



INSTITUTO NACIONAL DE FORMACIÓN TÉCNICO PROFESIONAL (INFOTEP) NOTAS A LOS ESTADOS FINANCIEROS

Nota #1 Entidad económica

El Instituto Nacional de Formación Técnico Profesional (INFOTEP), es una institución autónoma del Estado, de carácter no lucrativo y patrimonio propio, creado por la Ley No. 116 de Enero de 1980, con el objetivo de liderar, coordinar e impulsar el Sistema Nacional de Formación Profesional para el trabajo productivo, concentrando sus esfuerzos en asesorar al Estado, promover, preparar y certificar los recursos humanos, auspiciar la promoción social del Trabajador y asesorar a las empresas para satisfacer las necesidades de capacitación de los agentes económicos, garantizando una oferta ajustada a los requerimientos de sus clientes y relacionados.

Nota #2 Base de presentación

Los Estados Financieros han sido preparados de conformidad con las Normas Internacionales de Contabilidad del Sector Público (NICSP), adoptadas por la Dirección General de Contabilidad Gubernamental de la República Dominicana (DIGECOG).

El Instituto Nacional de Formación Técnico Profesional (INFOTEP) presenta su presupuesto aprobado según la base contable de efectivo y los Estados Financieros sobre la base de lo devengado conforme a las estipulaciones de las NICESP 24 “Presentación de Información del Presupuesto en los Estados Financieros”.

El presupuesto se aprueba según la base contable de efectivo siguiendo una clasificación de pago por funciones. El presupuesto aprobado cubre el periodo fiscal que va desde el 1ro., de enero hasta el 31 de diciembre de 2022 y es incluido como información suplementaria en los Estados Financieros y sus Notas.

La emisión y aprobación final de los Estados Financieros debe ser autorizada por el funcionario de más alto nivel

Nota # 3 Moneda funcional y de presentación

Los Estados Financieros están presentados en pesos dominicanos (RD\$) moneda de curso legal en República Dominicana.

Nota #4 Uso de estimados y Juicios

La preparación de los Estados Financieros de confirmada con las NICSP, requiere que la administración realice juicios estimaciones y supuestos que afectan la aplicación de las Políticas Contable y los montos de activos, pasivos, ingresos y gastos reportados. Los resultados reales pueden diferir de estas estimaciones.

Las estimaciones y supuestos relevantes son revisados regularmente, las cuales son reconocidas prospectivamente.

Juicios

La información sobre juicios realizados en la aplicación de Políticas Contables que tienen el efecto más importante sobre los montos reconocidos en el Estado de Rendimientos Financiero se describe en la Nota referente a gastos generales y administrativos (alquileres); se determina si un acuerdo contiene un arrendamiento y su clasificación.

Supuesto e incertidumbre en las estimaciones

La información sobre los supuestos e incertidumbre de estimación que tiene un riesgo significativo de resultar en un ajuste material en los años terminados el 31 de diciembre de 2022 y 2021 se incluye en la Nota referente a compromisos y contingencias; reconocimiento y medición de contingencias; supuestos claves relacionados con la probabilidad y magnitud de una salida de recursos económicos.

Medición de los valores razonables .

La entidad cuenta con un marco de control establecido en relación con el cálculo de los valores razonables y tiene la responsabilidad general por la supervisión de todas las mediciones significativas de este, incluyendo los de Niveles 3.

Cuando se mide el valor razonable de un activo o pasivo, El Instituto Nacional de Formación Técnico Profesional (INFOTEP) utiliza siempre que sea posible, precios cotizados en un mercado activo.

Si el mercado para un activo o pasivo no es activo, la entidad establecerá el valor razonable utilizando una técnica de valoración. Con ésta se busca establecer cuál será el precio de una transacción realizada a la fecha de medición.

Los valores se clasifican en niveles distintos dentro de una jerarquía como sigue:

Nivel 1: Precios (no-ajustados) en mercados activos para activos o pasivos idénticos.

Nivel 2: Datos diferentes de los precios cotizados incluidos en el Nivel 1 que sean observados para el activo o pasivo, ya sea directa (precios) o indirectamente (derivados de los precios).

Nivel 3: Datos para el activo o pasivo que no se basan en datos de mercados observables (variables no observables).

Si las variables usadas para medir el valor razonable de un activo o pasivo pueden clasificarse en niveles distintos de la jerarquía del valor razonable, entonces la medición se clasifica en su totalidad en el mismo nivel de la jerarquía que la variable de nivel más bajo que sea significativa para la medición total.

El Instituto Nacional de Formación Técnico Profesional (INFOTEP) reconoce las transferencias entre los niveles de la jerarquía del valor razonable al final del periodo sobre el que se informa durante el que ocurrió el cambio.

Nota #5 Base de medición

Los Estados Financieros se elaboran sobre la base del costo histórico, a excepción de los terrenos y edificios los cuales son valuados mediante tasaciones realizadas por un experto externo.

Nota#6 Resumen de Políticas Contables significativas

A) Registro e Imputación Presupuestaria

El Sistema de Contabilidad registra, la obtención de los ingresos y ejecución de los gastos autorizados en el presupuesto del Sector Público e imputadas a la partida presupuestarias, de conformidad con las normas, criterios y momentos contables establecidos por la Dirección General de Contabilidad Gubernamental (DIGECOG). Las transacciones presupuestarias de gastos se registran en el sistema por el método de partida doble, en reconocimiento de la obligación o gasto devengado y pagado o extinción de la obligación. Así mismo, las transacciones relativas a los ino, las transacciones relativas a los ingresos deberán registrarse en la etapa percibida.

B) Exposición

Los Estados Financieros, deben contener o exponer toda la información necesaria para expresar adecuadamente la situación económica-financiera, los recursos y gastos de la entidad económica de manera que los usuarios de la información puedan tomar las decisiones pertinentes.

C) Uniformidad

La interpretación y análisis de los Estados Financieros, requieren la posibilidad de comparar la situación financiera de la entidad económica y los resultados de operaciones en distintas épocas de actividad, en consecuencia, es necesario que la aplicación de las prácticas y procedimientos contables se haga de manera uniforme y consistente, tanto para el período a que se refieren los Estados Financieros, así como para los anteriores.

La identificación de las transacciones de la entidad económica se efectúa sobre la base de la utilización de los clasificadores de cuentas presupuestarias y contables. La aplicación uniforme de éstos, hace compatible la información que generan todas las áreas de gestión del Gobierno Central.

D) Prudencia

Cuando existen alternativas de procedimiento contable idóneo, igualmente válidas para tratar la medición de un mismo hecho económico-financiero, se adopta el que muestre un resultado y la posición financiera más cercana a la realidad.

E) No Compensación

En ningún caso se realiza compensación de partidas del activo y del pasivo del Balance General, ni de las partidas de ingresos y gastos, que constituyen el Estado de Resultados económico-patrimonial, ni los gastos e ingresos que integran el Estado de Liquidación del Presupuesto. Los elementos que componen las distintas partidas del activo y del pasivo son valoradas separadamente.

F) Integridad

Los Estados Financieros del INFOTEP, constituyen la expresión final de los registros sistemáticos, correspondientes a la totalidad de los hechos financieros y económicos.

G) Oportunidad

El Sistema de Contabilidad del INFOTEP, comprende el registro, procesamiento y presentación de la información contable en los momentos y circunstancias debidas.

H) Transparencia

Los Estados Financieros, son elaborados para ser presentados a la Cámara de Cuentas, a la Contraloría General, a la Dirección General de Contabilidad Gubernamental y disponible a terceros interesados de acuerdo a nuestra ley y a la ley de libre acceso a la información.

I) Legalidad

Cuando producto de la aplicación y/o interpretación de un principio de contabilidad, se produzcan situaciones que contravengan disposiciones legales vigentes, se considerará la primacía de la legislación respecto a las normas contables. La primacía de registrar y exponer el hecho económico de acuerdo a las disposiciones legales, si se produjere, se consignará en Nota a los Estados Financieros.

J) Período Contable

La ley 126-01 del 27 de julio de 2001 establece que el ejercicio del corte anual para el Gobierno Central y los Organismos enumerados en el Literal (A) de estas Notas, abarca desde el primero (1ero.) de enero al treinta y uno (31) de Diciembre.

K) Información Comparativa

Los Estados Financieros, así como las Notas que son parte integral de los mismos, presentan información comparativa, respecto al período anterior. La información comparativa se presenta en la parte narrativa y descriptiva

Instrumentos financieros

Especificar donde se clasifican los activos y pasivos financieros.

Activos y pasivos financieros no derivados – reconocimiento y baja en cuentas

a) La moneda de curso legal es el Peso Dominicano (RD\$) y se expresa a su valor nominal. Por otra parte, la moneda extranjera se valúa por la tasa de cambio para la compra vigente, al momento de cada transacción y al cierre de cada ejercicio, por su cotización al tipo de cambio comprador a esa fecha.

b) La adquisición de Títulos y Valores Negociables se registrarán por su valor de costo o adquisición.

A la fecha de presentación de los Estados Financieros, se deben valorar a su valor de costo.

Las inversiones a plazo fijo o indefinidos, no vencidos al cierre del ejercicio fiscal, se valúan por su valor nominal más los intereses devengados hasta esa fecha.

c) Las cuentas y documentos por cobrar a corto plazo, son valuados conforme a las acreencias que tenga la entidad económica hacia los terceros, según surjan de los derechos u obligaciones resultantes de cada transacción.

Activos financieros no derivados – medición

Los bienes de cambio o de consumo se valúan al costo de adquisición o producción en que se incurre para obtener el bien. El costo de adquisición está constituido por los montos de las erogaciones efectuadas para su compra o producción y todos los gastos incurridos para situarlo en el lugar de destino, ajustado a las condiciones de su uso o venta.

Los costos por intereses relacionados con el financiamiento de la adquisición o producción del bien, no forman parte del costo del mismo. Por otra parte, las bonificaciones (descuentos) por pronto pago son consideradas al determinar el costo de los mismos.

Pasivos financieros no derivados – medición

Los pasivos por concepto de deudas se contabilizan por el valor de los bienes adquiridos y los servicios recibidos, deduciendo los descuentos comerciales obtenidos, si aplican.

Los pasivos asumidos por concepto de préstamos en efectivo por la colocación de títulos de deuda pública y por contratos de préstamos con Organismos Internacionales, Bilaterales y Multilaterales de Crédito, son registrados por el importe del valor nominal de los títulos colocados y por los tramos efectivamente desembolsados de los contratos de préstamos suscritos.

Los pasivos en moneda extranjera se valúan de acuerdo a la cotización de la moneda de que se trate, al tipo de cambio comprador a la fecha del ingreso de los fondos. Al cierre del ejercicio contable los montos no pagados o pendientes de pago se ajustan a la cotización de la moneda vigente a esa fecha.

Inventarios de materiales de oficina

Los inventarios están valuados bajo el método de Promedio Ponderado.

Propiedad, mobiliario y equipos

Reconocimiento y medición

Las inversiones en bienes de uso se valúan por su costo de adquisición, de construcción o por un valor equivalente (costo corriente) cuando se reciben sin contraprestación. El costo de adquisición incluye el precio neto pagado por los bienes, más todos los gastos necesarios para colocar el bien en lugar y condiciones de uso.

Los costos de construcción incluyen los costos directos e indirectos, incluyendo los costos de administración de la obra, incurridos y devengados durante el período efectivo de la construcción.

Los bienes recibidos en donación son contabilizados a valor corriente, representado por el importe de efectivo y otras partidas equivalentes, que debería pagarse para adquirirlo en las condiciones en que se encuentren.

Los bienes adquiridos en monedas extranjeras se registran al tipo de cambio vigente a la fecha de la adquisición.

Los costos de mejoras, reparaciones mayores y rehabilitaciones que extienden la vida útil de los Bienes de Uso, se capitalizan en forma conjunta con el bien existente o por separado cuando ello sea aconsejable, de acuerdo a la naturaleza de la operación realizada y del bien de que se trate.

Los bienes inmuebles son contabilizados de acuerdo a la última valuación fiscal conocida, y de no resultar factible su obtención, se recurrirá a su tasación.

Costos posteriores

Las mejoras en propiedades ajenas y de la institución, se amortizan en un período de tres (3) años.

Depreciación

Los activos fijos se registran a su costo de adquisición y el valor de donación. Y son depreciados en base al método de la Línea Recta, adoptado como método general aplicable a todo el Sector Público.

Revaluación y devaluaciones

Indicar que tratamiento se le dará a la depreciación al momento de la revaluación, conforme a las estipulaciones de la NICSP No. 17.

Otros activos

Estas partidas de los activos no corrientes, se registran por su valor de adquisición o su valor corriente cuando no existe contraprestación, como es el caso de la donación.

Desembolsos posteriores

Indicar cuando se capitalizan.

Amortización

Forma de cálculo.

Deterioro del valor

Activos financieros no derivados

Activos financieros medidos a costo amortizado

Activos no financieros

Provisiones

Las provisiones se determinan como el resultado de estimaciones basadas en la experiencia sobre la incobrabilidad o riesgo del rubro de que se trate.

Beneficios a los empleados

Planes de aportaciones definidas

Los aportes al Sistema Dominicano de Seguridad Social se reconocen en la retención aplicada en la nómina de pagos a los empleados, y el aporte por parte de la institución, en erogaciones a través de cheques, según la Ley de Seguridad Social 87-01.

Agregar otros aspectos de beneficios a empleados, diferentes a los salarios.

Regalía Pascual, ayuda escolar, salario 14, bono por antigüedad.

Reconocimiento de ingresos

Los ingresos son reconocidos en los resultados del ejercicio a medida que se perciben, de las Donaciones y Contribuciones de Capital del Gobierno y de Otras Instituciones tanto Pública como Privada, así como los aportes del 1% y ½% de la Ley 116. Las transferencias de capital recibidas en efectivo, procedentes del Sector Privado y del Sector Público. Las donaciones de capital recibidas en efectivo, procedentes de Gobiernos Extranjeros, del Sector Privado Externo, recibidas tanto en moneda extranjera y moneda Nacional.

Impuesto sobre la renta

El Instituto Nacional de Formación Técnico Profesional (INFOTEP) por ser una entidad gubernamental sin fines de lucro está exenta de pagar impuesto sobre la renta, pero si funciona como agente de retención.

Nota# 7 Efectivo y equivalentes de efectivo.

Al 31 de Diciembre del periodo fiscal 2022 y 31 de Diciembre 2021 el efectivo disponible en Cuentas Bancarias presenta los siguientes balances RD\$561,076,629.18 y RD\$603,368,905.93 según el siguiente detalle:

DESCRIPCIÓN	2022	2021
Banco de Reservas-Cta. Corriente Dir. Nac. No.010-500149-0	392,043,158.44	424,516,777.72
Banco de Reservas- Fondo Oper. Dirección Reg. Metropolitana No.030-300416-9	2,483,596.94	3,146,833.32
Banco de Reservas-Fondo Oper. Dirección Reg. Sur No.190-500028.3	785,229.02	6,894,536.91
Banco de Reservas-Fondo Oper. Dirección Reg. Cibao Norte No.120-500045-0	5,803,136.73	4,760,697.50
Banco de Reservas-Fondo Oper. Dirección Reg. Oriental No.960-424314-4	1,218,625.83	7,922,011.80
Banco de Reservas-Fondo Oper. Dirección Reg. Cibao Sur No.960-434098-1	6,403,979.59	
Banco de Reservas-Fondo Oper. Dirección Reg. Este	598,106.01	401,483.49
Banco de Reservas-Cuenta Ahorro en Dólares No.030-0001155-1	98,358.73	14,408.27
Banco de Reservas-Proyecto Infotep/Copresida No.240-013878-2	0.00	586,711.19
Proyecto Pro Etp II No.960-181288.5	144,758,344.83	149,525,513.14
Transferencia de Fondo Reg. Este	0.00	3,749,763.07
Prima Cuenta en Dolares	5,542,514.44	828,475.52
Efectivo en Caja	46,578.62	11,694.00
Caja Chica	1,295,000.00	1,010,000.00
Total disponibilidades en Cuentas Bancarias.	561,076,629.18	603,368,905.93

Nota #8 Inversiones a largo plazo

Al 31 de Diciembre del periodo fiscal 2022 y 31 de Diciembre 2021, el saldo de las Inversiones Financieras a Corto Plazo efectuada por el INFOTEP, mantuvo un balance de RD\$827,149,708.71 y RD\$805,000,000.00

DESCRIPCIÓN	2022	2021
Certificado Financiero Infotep Banco de Reservas		250,000,000.00
Certificado Financiero Infotep Banco Hipotecario Dominicano	550,937,499.85	550,000,000.00
Certificado Financiero Coop. De Empleados Infotep	20,000,000.00	5,000,000.00
Certificado Financiero Infotep Banco Popular Dominicano	256,212,208.86	
Total Inversiones Financieras a Largo Plazo	827,149,708.71	805,000,000.00

Nota#9 Cuentas por cobrar a corto plazo

Al 31 de Diciembre del periodo fiscal 2022 y 31 de Diciembre 2021 los balances de estas cuentas corresponden a los aportes de la Ley 116, del 1 y 1/2 % de las nominas de las empresas, recaudados a través de una cuenta concentradora aperturada en el Banco del Reservas y transferido por la Tesorería Nacional de la Rep. Dom.

DESCRIPCIÓN	2022	2021
Aportes por Recibir 1 y 1/2% de la Ley 116	433,014,818.90	380,477,545.36
Total Documentos por Cobrar a Corto Plazo	433,014,818.90	380,477,545.36

Nota#10 Otras Cuentas por Cobrar a Corto Plazo

Al 31 de Diciembre del periodo fiscal 2022 y 31 de Diciembre 2021 los balances de estas cuentas están representados por el programa de capacitación a empleados del 50% de las becas, generando Cuentas por Cobrar a los empleados.

DESCRIPCIÓN	2022	2021
Cuenta por Cobrar Funcionarios y Empleados	2,147,587.90	1,910,889.43

Nota# 11 Inventarios

Al 31 de Diciembre del periodo fiscal 2022 y 31 de Diciembre 2021, el saldo de Inventarios, corresponde a los Materiales de Consumo de Cursos, Papelerías y Útiles de Oficinas y Materiales de Aseo, Limpieza y los Activos Fijos en Tránsito (Equipos para talleres en centros ubicados en diferentes pueblos y cárceles del país.) efectuada por el INFOTEP, mantuvo su balance en RD\$306,152,920.28 y RD\$69,052,131.25.

DESCRIPCIÓN	2022	2021
Materiales de Consumo Cursos, Papelerías y Útiles de Oficinas, Aseo y Limpieza	60,942,372.13	47,862,430.59
Pedidos en Tránsito de Inventario	71,496,293.99	
Pedidos en Tránsito de Activos Fijos	173,714,254.16	21,189,700.66
Total Inventario	306,152,920.28	69,052,131.25

Nota# 12 Pagos anticipados

Durante el ejercicio fiscal Al 31 de Diciembre del 2022 y 31 de Diciembre 2021, los balances de las cuentas Pagos Anticipados consisten en: Licencias de Programas de Cómputos vigentes al 30/11/2027 y Pólizas de Seguros vigentes al 31/07/2023, con balance de RD\$31,370,843.66 y RD\$25,355,416.66.

DESCRIPCIÓN	2022	2021
Fianzas y Depósitos	1,995,514.28	827,314.28
Gastos Pagados por Adelantados	29,375,329.38	24,528,102.38
Total Pagos Anticipados	31,370,843.66	25,355,416.66

Nota#13 Propiedad planta y equipo Durante el ejercicio fiscal del Al 30 de Junio del 2022 y 30 de Junio 2021 los balances de las cuentas de Propiedad Planta y Equipo son de RD\$2,937,395,686.78 y RD\$2,965,644,070.52 según el siguiente detalle:

	Terreno	Infraestructura	Edif. Y componente	Maq. Y Equipos	Mob. Y equipo de ofic.	Equipo Transp y otros	Contruciones en Proceso	Total
Costos de adquisición (2021)	430,555,825.74	2,182,474,776.31	28,463,336.93	530,392,930.01	260,316,871.60	71,610,483.34	88,256,725.20	3,592,070,949.13
Adiciones	7,156,000.00	83,795,410.85	-	42,176,349.53	24,692,999.85	160,000.00	5,842,404.16	163,823,164.39
Retiros	-	(2,325,770.89)		(10,977,250.97)	(5,230,609.57)		(91,177,927.28)	(109,711,558.71)
otros								-
Transferencias								-
Saldo al final del periodo	<u>437,711,825.74</u>	<u>2,263,944,416.27</u>	<u>28,463,336.93</u>	<u>561,592,028.57</u>	<u>279,779,261.88</u>	<u>71,770,483.34</u>	<u>2,921,202.08</u>	<u>3,646,182,554.81</u>
Dep. Acum. al inicio del periodo	-	(210,399,339.72)	(8,648,879.89)	(217,273,408.09)	(155,900,937.57)	(55,253,174.46)		(647,475,739.73)
Cargo del periodo	-	(22,092,436.54)	(289,743.30)	(45,955,424.05)				(68,337,603.89)
Retiros	X			7,026,475.57				7,026,475.57
Saldo al final del periodo	-	(232,491,776.26)	(8,938,623.19)	(256,202,356.57)	(155,900,937.57)	(55,253,174.46)	-	(708,786,868.05)
Prop. planta y equipos neto (2022)	<u>437,711,825.74</u>	<u>2,031,452,640.01</u>	<u>19,524,713.74</u>	<u>305,389,672.00</u>	<u>123,878,324.31</u>	<u>16,517,308.88</u>	<u>2,921,202.08</u>	<u>2,937,395,686.76</u>

Nota#14 Activos Intangibles

Durante el ejercicio fiscal del Al 31 de Diciembre del 2022 y 31 de Diciembre 2021 los balances de las cuentas de Activos Intangibles son de RD\$8,428,761.60 y RD\$7,465,539.18, según el siguiente detalle:

DESCRIPCION	2022	2021
Licencias Informaticas	8,428,761.60	7,465,539.18

Nota# 15 Otros activos no financieros

Durante el ejercicio fiscal del Al 31 de Diciembre del 2022 y 31 de Diciembre 2021 los balances de las cuentas de Otros Activos No Financieros son de (Esto son Bibliotecas que operan en los Centros de las Regionales.) RD\$1,143,290.00 y RD\$1,151,260.00, respectivamente con una disminucion de RD\$7,970.00 (retiros de Libros) según el siguiente detalle:

DESCRIPCION	2022	2021
Bibliotecas y Libros	1,143,290.00	1,151,260.00

Nota# 16 Cuentas por pagar a corto plazo

Durante el periodo fiscal del Al 31 de Diciembre del 2022 y 31 de Diciembre 2021, el total de Cuentas a Pagar a Proveedores Directos y otras cuentas por pagar a corto plazo de RD\$337,947,131.65 y RD\$174,863,219.98, respectivamente según detalle:

Nota: Cuentas por Pagar Cheques Nulos, cuenta utilizada como tránsito para reservar los recursos de proyectos interinstitucionales no ejecutados. Este registro será reversado en el mes de enero 2023.

DESCRIPCION	2022	2021
Otras Cuentas x Pagar	4,364,971.82	67,335,195.86
Cuentas x Pagar Cheques Nulo	46,074,050.00	
Cuentas x Pagar Facilitadores	71,665.00	
Proveedores Directos a Corto plazo (Ver detalles)	287,436,444.83	107,528,024.12
	337,947,131.65	174,863,219.98

Durante el periodo fiscal del Al 31 de Diciembre del 2022 y 31 de Diciembre 2021, el total de otros pasivos compuesto por convenio entre INFOTEP y la Asociación Dominicana de Zonas Francas (ADOZONA) del 35% de los ingresos recaudado a través de la Ley 116, se crea un Fondo de Reservas para devolverlo con Acciones Formativas a los parques industriales de Zonas Francas, equivalente a RD\$101,988,902.73 y RD\$71,992,305.88, respectivamente según detalle:

DESCRIPCION	2022	2021
Fondo de Reservas para Acciones Formativas ADOZONA		71,992,305.88
Comité Local de San Isidro	14,600,742.94	
Comité Local de ITABO (ASOBAL)	24,627,476.51	
Comité Local Las Américas	22,697,745.00	
Comité Local Reg. Sur	(246,024.45)	
Comité Local de la Romana	18,341,775.53	
Comité Local de Santiago	20,696,243.78	
Comité Local Nacional	1,270,943.42	
Total	101,988,902.73	71,992,305.88

Durante el periodo fiscal del Al 31 de Diciembre del 2022 y 31 de Diciembre 2021 , el total de otros pasivos con recursos externos o autogestion, de RD\$149,522,327.56 y RD\$151,384,841.34, respectivamente según detalle:

DESCRIPCION	2022	2021
Fondo Proyecto Pro-Etp II	146,747,327.56	
Banco Interamericano de Desarrollo	2,775,000.00	
Fondos para Proyectos		151,384,841.34
Total	149,522,327.56	151,384,841.34

Nota# 17 Retenciones y acumulaciones por pagar

Durante el periodo fiscal del Al 31 de Diciembre del 2022 y 31 de Diciembre 2021, el total de Retenciones y Acumulaciones de la DGII por Pagar eran de RD\$40,559,537.44 y RD\$31,658,009.67, respectivamente según detalle:

DESCRIPCION	2022	2021
Retenciones y Acumulaciones	40,559,537.44	31,658,009.67

Nota# 18 Pensiones

Durante el periodo fiscal del Al 31 de Diciembre del 2022 y 31 de Diciembre 2021 , el total de Fondos para Empleados Pensionados eran de

RD\$59,091,913.83 en ambos años. Este fondo es creado para garantizar el pago vitalicio de los salarios de los pensionados del INFOTEP.

DESCRIPCION	2022	2021
Fondos para Empleados Pensionados	59,091,913.83	59,091,913.83

Nota# 19 Préstamos a largo plazo

Durante el periodo fiscal del Al 31 de Diciembre del 2022 y 31 de Diciembre 2021 , el total de Préstamo Externo a Pagar, para la contruccion de La Escuela de Gastronomía en Higuey, es de RD\$21,617,548.45 y RD\$39,044,047.13, según detalle:

DESCRIPCION	2022	2021
Prestamo Externo a Pagar a Largo Plazo Agencia Francesa Internacional (FDA)	21,617,548.45	39,044,047.13

Nota# 20 Activos Netos/Patrimonio

Durante el periodo fiscal del Al 31 de Diciembre 2022 y 31 de Diciembre 2021, el capital del INFOTEP tiene un balance de RD\$4,514,390,125.45 y RD4,346,368,572.73.

DESCRIPCION	2022	2021
Capital	2,823,904,900.84	2,823,904,900.84
Resultado del período (ahorro / desahorro)	155,877,621.32	620,976,782.66
Resultados Acumulados	1,522,463,671.89	901,486,889.23
Ajuste del periodo	12,143,931.40	-
Total Activos Netos/Patrimonio	4,514,390,125.45	4,346,368,572.73

Estado de Rendimiento Financiero

Nota# 21 Impuestos

Durante los ejercicios fiscales del Al 31 de Diciembre 2022 y 31 de Diciembre 2021, los Ingresos por Impuestos, obtenidos de las transferencias del sector privado, según la Ley 116 proveniente del fondo 1781 de la Tesorería Nacional a través del Ministerio de Trabajo, alcanzaron los montos de RD\$4,768,680,212.29 y RD\$3,970,578,103.05.

DESCRIPCION	2022	2021
Transferencia Corrientes del Sector Privado 1% y 1/2% Ley 116	4,768,680,212.29	3,970,578,103.05

Nota# 22 Ingresos por transacciones con contraprestaciones

Durante los ejercicios fiscales del Al 31 de Diciembre 2022 y 31 de Diciembre 2021, los ingresos no tributarios alcanzaron los montos de RD\$70,559,678.65 y RD\$25,882,758.57.

DESCRIPCION	2022	2021
Ventas de Bienes y Servicios	68,788.47	30,055.00
Otros ingresos no Tributarios	3,766,735.89	5,884,091.11
Ingresos por Intereses	66,724,154.29	19,968,612.46
Total Ingresos no Tributarios	70,559,678.65	25,882,758.57

Nota# 23 Transferencia y donaciones

Las donaciones corrientes recibidas durante los ejercicios fiscales del 31 de Diciembre del 2022 y 2021 fueron por RD\$250,577,031.68 y RD\$252,525,237.29, respectivamente para una disminución de RD\$1,948,205.61 equivalente a un 1% según detalle:

DESCRIPCION	2022	2021
Transferencias Corrientes de Gobierno Central	217,271,422.00	217,271,422.00
Donaciones Corrientes de Sector Público Del Proyecto SUPERATE	28,305,609.68	-
PLANES ESTRATEGICOS Y ESPECIALES DE LA PRESIDENCIA (PROPEEP)	5,000,000.00	35,253,815.29
Total Donaciones Corrientes Recibidas	250,577,031.68	252,525,237.29

GASTOS

Nota # 24 Sueldos, Salarios y beneficios a empleados

Durante los ejercicios fiscales del 31 de Diciembre del 2022 y 31 de Diciembre 2021 los gastos por concepto de remuneraciones totalizaron RD\$3,097,186,808.74 y RD\$2,331,930,794.21 presentando un incremento de RD\$765,256,014.53.

DESCRIPCION	2022	2021
Sueldos	2,124,257,361.67	1,591,401,091.43
Sueldos Pensionados	28,882,371.00	27,382,682.62
Seguro de Pensiones y Juevilaciones	146,738,639.64	-
Seguro Familiar de Salud	151,587,427.55	-
Seguro Riesgo Laboral	18,591,924.63	-
Contribuciones a la Seguridad Social	-	239,558,379.15
Horas Extras	23,611,618.76	15,766,150.11
Compensación	39,519,179.27	33,569,297.50
Transporte	67,932,179.35	44,778,122.75
Regalía Pascual	114,508,554.18	92,475,313.53
Bonificaciones	183,097,635.83	130,574,238.18
Vacaciones	2,119,503.58	1,308,451.59

Seguros	10,917,633.14	9,415,092.49
Dietas	36,459,537.46	28,189,968.43
Prestaciones Laborales	27,946,374.11	33,860,313.62
Capacitacion del Personal	20,570,749.04	
Formacion de Instructores	9,227,763.08	
Otros Gastos del Personal	91,218,356.45	
Otros	-	83,651,692.81
Total Remuneraciones	3,097,186,808.74	2,331,930,794.21

El Instituto de Formación Técnico Profesional (INFOTEP) pagó sueldos y compensaciones al personal directivo, los cuales se definen como aquellos que ocupan la posición de directores y subdirectores en adelante, por aproximadamente RD\$12,605,610.40 y RD\$11,545,788.11 respectivamente.

Al 31 de diciembre de 2022 y 2021 el Instituto de Formación Técnico Profesional (INFOTEP) mantenía 3,907 y 3,360 empleados, más 84 y 85 pensionados respectivamente.

Nota# 25 Suministro y materiales para consumo

Los gastos por concepto de Materiales y Suministros incurridos durante los ejercicios fiscales del 31 de Diciembre del 2022 y 31 de Diciembre 2021 fue de RD\$180,102,073.63 y RD\$115,219,618.45 respectivamente.

DESCRIPCION	2022	2021
Materiales de Limpieza	22,876,921.15	12,127,963.28
Utiles de Escritorio, Oficina y enseñanza	23,733,794.63	14,471,349.96
Combustibles de la Planta, Lubricantes, Productos Químicos y Conexos	4,187,953.78	2,078,154.71
Productos y Utiles Varios	129,303,404.07	86,542,150.50
Total Materiales y Suministros	180,102,073.63	115,219,618.45

Nota# 26 Gastos de depreciación y amortización

Los Gastos de Depreciación y Amortización al 31 de diciembre tenían un balance para los años 2022 y 2021 de : RD\$ 212,852,612.29 y RD\$216,598,617.35 Respectivamente.

DESCRIPCION	2022	2021
Edificios e Instalaciones Eléctricas	45,615,419.75	43,284,393.72
Maquinarias Equipos y Herramientas	89,134,563.36	94,320,484.63
Mobiliarios y Equipos de Oficinas	31,661,819.32	29,245,927.38
Equipos de Transporte	13,497,406.67	14,718,532.83
Equipos de Cómputo	32,943,403.19	35,029,278.79
Total Depreciación y Amortización	212,852,612.29	216,598,617.35

Nota# 27 Otros gastos

Los gastos corrientes por concepto de Servicios No Personales incurridos durante los ejercicios fiscales del 31 de Diciembre del 2022 y 31 de Diciembre 2021, ascendieron a la suma de RD\$1,443,797,806.64 y RD\$964,260,286.24 respectivamente reflejándose un aumento de RD\$479,537,520.40.

DESCRIPCION	2022	2021
Servicios de Comunicaciones	36,820,138.97	31,812,384.14
Servicios Básicos	69,275,967.47	51,481,836.97
Publicidad, Impresos y Encuadernaciones	62,053,688.60	27,412,378.94
Alquileres	10,172,214.60	6,300,614.19
Seguros	46,658,724.66	43,191,597.64
Conservación, Reparaciones Menores y Construcciones	190,146,296.65	87,527,723.61
Otros Servicios no Personales	832,653,051.22	655,938,690.39
Licencias informaticas	16,385,603.85	-
Honorarios	115,390,822.19	60,595,060.36
Subtotal Servicios No Personales	1,379,556,508.21	964,260,286.24

Nota# 28 Gastos Financieros

Los gastos corrientes por concepto de Cargos Bancarios durante los ejercicios fiscal del 31 de Diciembre del 2022 , ascienden a la suma de RD\$64,241,298.43

DESCRIPCION	2022	2021
Gastos Bancarios o Financieros	64,241,298.43	-